



INFORME DEL GABINETE DE SEGURIDAD

Disminuyen 40% los homicidios dolosos

JORGE SALCEDO

Al día ocurren, en promedio, 34 crímenes menos respecto al inicio del sexenio

El promedio diario de homicidios dolosos en México disminuyó 40 por ciento en los 15 meses de la actual administración federal.

De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), la reducción en el

promedio de homicidios dolosos representa 34 víctimas menos cada día al cierre de 2025 en comparación con los casos de septiembre de 2024.

El sexenio comenzó con una media de 86.9 homicidios diarios y para el final del año que recién concluyó se registraron

52.4 asesinatos en promedio.

Este descenso colocó a diciembre de 2025 como el mes con menos homicidios dolosos en los últimos 10 años.

Desde Morelos, donde llevó a cabo su conferencia mañanera junto a integrantes de su gabinete de seguridad, la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, explicó que la estrategia de seguridad atiende en particular a los siete estados que concentran la mitad de los ho-

micidios dolosos a nivel nacional (Guanajuato, Chihuahua, Baja California, Sinaloa, Estado de México, Guerrero y Michoacán), y los 40 municipios identificados como prioritarios por la situación de inseguridad que viven sus habitantes.

Sobre la extorsión, el único delito que aumentó (2.3 por ciento), la mandataria federal enfatizó que su gobierno sigue trabajando para reducir la incidencia. [Pág. 4](#)



MANDATO DE CLAUDIA SHEINBAUM

Reportan baja de 40% en homicidios dolosos

JORGE SALCEDO

El gobierno en turno celebró que desde su llegada hay 34 homicidios dolosos menos, en promedio cada día

El promedio diario de homicidios dolosos registrados en México bajó 40 por ciento desde que tomó posesión Claudia Sheinbaum, de acuerdo con la titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), Marcela Figueroa.

La reducción en el promedio de homicidios dolosos representa 34 víctimas menos cada día al cierre de 2025 en comparación con los casos registrados al inicio de la gestión de la Presidenta en septiembre de 2024.

De acuerdo con Figueroa, la administración comenzó con una media de 86.9 homicidios diarios y para el final del año que recién concluyó se registraron 52.4 asesinatos en promedio.

Este descenso colocó a diciembre de 2025 como el mes con menos homicidios dolosos en los últimos 10 años.

En conferencia de prensa mañana desde Morelos, la titular del SESNSP informó que en 26 entidades federativas bajó la incidencia de este delito. La mayor caída se registró en el estado de Zacatecas, con 7.1 por ciento menos, seguido de Chiapas, Quintana Roo, San Luis Potosí y Nuevo León, donde las cifras de homicidios cayeron más del 50 por ciento con respecto a 2024.

Los datos del SESNSP indican que la mitad de los homicidios de 2025 se cometieron en siete entidades del país: Guanajuato, Chihuahua, Baja California, Sinaloa, Estado de México, Guerrero y Michoacán. De enero a diciembre de 2025, el promedio nacional de homicidios dolosos fue de 730.44.

Destacó algunos de los estados en los que al inicio de la administración concentraban la mayor cantidad de homicidios en el país y ahora reportan caídas, como Guanajuato y Baja California.

La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, explicó que la estrategia de seguridad atiende en particular estos



estados en los que se concentran la mitad de los homicidios dolosos a nivel nacional, al igual que en 40 municipios del país que fueron identificados como prioritarios por la situación de seguridad que viven sus habitantes.

“Este es el resultado de una coordinación muy estrecha de todas las áreas de seguridad, de justicia, de procuración de justicia, y con los gobernadores de los estados”, declaró.

Sheinbaum agregó que a finales de enero su gobierno presentará las acciones de fortalecimiento en la atención a los jóvenes del país, sobre todo en proyectos culturales y deportivos, particularmente en las zonas que registran la mayor incidencia delictiva.

También señaló que su gobierno trabaja en fortalecer la inteligencia e investigación a través de inversión en distintas áreas y con una mayor coordinación entre las autoridades de seguridad del país, como la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), la Secretaría de Marina (Semar), la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) y la Fiscalía General de la República (FGR).

El reporte de seguridad también dio cuenta del avance en el combate a delitos de alto impacto como el feminicidio, los robos con violencia y el secuestro, pues todos se redujeron. Figueroa destacó que 2025 fue el año con la menor cantidad de robo de vehículo con violencia en los últimos ocho años.

La excepción fue la extorsión, que aumentó en 2.3 puntos porcentuales. En el caso específico de Morelos, donde se llevó a cabo la conferencia de prensa mañanera, este delito repuntó 27.5 por ciento el año pasado.

La mandataria federal enfatizó que su gobierno sigue trabajando para reducir la incidencia de la extorsión en el país, ya que ha sido el único delito que las autoridades de seguridad reportan que sigue aumentando a nivel nacional.

“Y este año, una vez aprobadas las leyes relacionadas con la extorsión, uno de los grandes objetivos, en 2026, es reducir de manera significativa el delito de extorsión que afecta a muchas familias de distintos niveles económicos. Ese es uno de los grandes objetivos para el 2026”, declaró la Presidenta.

Fue 2025 el año con la menor cantidad de robo de vehículo con violencia en los últimos ocho años



“Este es el resultado de una coordinación muy estrecha de todas las áreas de seguridad”

CLAUDIA SHEINBAUM
 PRESIDENTA

REGISTRAN MENOS HOMICIDIOS

Desde octubre de 2024, cuando comenzó esta administración federal, la tendencia de los homicidios dolosos va a la baja

PROMEDIO DIARIO DE HOMICIDIOS DOLOSOS

